



# Protokoll

1. Sitzung | WS19/20

<b>Gremium</b>	:	Studierendenrat der VSt
<b>Termin</b>	:	17.10.2019
<b>Zeit</b>	:	20.00 Uhr
<b>Ort</b>	:	VS-Schwenningen, C 1.11
<b>Mitglieder</b>	:	Luisa Geiger, Hannah Grundheber (krank), <del>Marius Kleinbach</del> (NR: Marcel Lanzinger), Mirjam Lerch, Sina Oeing, Milena Rinck, Carla Schoenen
<b>Senat</b>	:	Tobias Brouwer, Philipp Fleig, Alina Straub, Ramya Lina Udaykumar, Paulo Volk, Patrick Zimmermann
<b>AStA Vorsitzende</b>	:	Andreas Kessler, Sina Oeing, André Schwanhäuser
<b>Schriftführer</b>	:	Nele Weis
<b>Vorsitz</b>	:	Nele Weis bis TOP3, danach Philipp Fleig
<b>Zahl der anw. Mitglieder</b>	:	12
<b>Sachverständiger</b>	:	Siegfried Fien
<b>Zusätzlich Anwesende</b>	:	Johannes Schmauder
<b>Anwesende Mitglieder</b>	:	Luisa Geiger, Marcel Lanzinger (Nachrücker für M. Kleinbach), Mirjam Lerch, Sina Oeing, Milena Rinck, Carla Schoenen, Tobias Brouwer, Philipp Fleig, Alina Straub, Ramya Lina Udaykumar, Paulo Volk, Patrick Zimmermann

---

**Tagesordnung**

1. Begrüßung
2. Bestätigung der Tagesordnung
3. Sammlung unter Punkte „Sonstiges“
4. Wahlen des Vorsitzenden und der Finanzreferentin
5. Wahlen der AStA Vorsitzenden
6. Haushaltsplan
7. Finanzantrag Funkgeräte
8. Slushymaschinen
9. Sonstiges
10. Informationen und Austausch

#### 1. Begrüßung

Der Vorsitzende begrüßt zu Beginn der ersten Sitzung des WS 19/20 12 stimmberechtigte Mitglieder und den Sachverständigen und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

#### 2. Sammlung unter Punkte „Sonstiges“

P. Volk beantragt eine Erweiterung unter dem TOP „Sonstiges“ um das Thema *Wahlsatzung der VSt*.

P. Zimmermann beantragt eine Erweiterung unter dem TOP „Sonstiges“ um die Themen *LAK, Website der VSt, Satzung der VSt*.

M. Lanzinger beantragt eine Erweiterung unter dem TOP „Sonstiges“ um das Thema *RefTreff-Seite*.

#### 3. Bestätigung der Tagesordnung

Die ergänzte Tagesordnung wird vom Gremium genehmigt.

#### 4. Wahlen des Vorsitzenden und des Finanzreferenten

##### 1. Wahl des Vorsitzenden:

P. Fleig schlägt sich als Vorsitzenden der VSt vor.

Die VSt-Mitglieder stimmen dem Wahlvorschlag P. Fleig als Vorsitzender der VSt zu.

Wahlvorschlag: Philipp Fleig

Stimmberechtigte VSt-Mitglieder	12
Abgegebene Stimmen	12
Ja	11
Enthaltung	1
Nein	0

P. Fleig nimmt die Wahl an.

2. Wahl des Finanzreferenten (2.Vorsitz):

L. Geiger schlägt sich als **Finanzreferentin** der VSt vor.

Die VSt-Mitglieder stimmen dem Wahlvorschlag L.Geiger als Finanzreferentin und stellv. Vorsitzende der VSt zu.

Wahlvorschlag: Luisa Geiger

Stimmberechtigte VSt-Mitglieder	12
Abgegebene Stimmen	12
Ja	11
Enthaltung	1
Nein	0

Luisa Geiger nimmt die Wahl an.

5. Wahlen der AStA Vorsitzenden

Die Mitglieder der jeweiligen Standorte stellen dem Gremium den gewählten AStA-Vorsitzenden des entsprechenden Campus vor. Das Gremium wird gebeten den Vorschlägen zu zustimmen.

Vorschläge:

AStA-FUWA: Sina Oeing

AStA-VS: Andreas Kressler

AStA-TUT: André Schwanhäuser

Das Gremium wird gefragt, ob über alle drei Vorschläge zusammen abgestimmt werden kann, dies wird bejaht. Das Gremium wird gebeten dem Vorschlag zuzustimmen.

Stimmberechtigte VSt-Mitglieder	12
Abgegebene Stimmen	12
Ja	9
Enthaltung	3
Nein	0

Die drei AStA-Vorsitzenden werden durch das Gremium bestätigt.

6. Haushaltsplan

S. Fien stellt den Haushaltsplan für das kommende Haushaltsjahr dem Gremium vor.

In der anschließenden Diskussion wird deutlich, dass es Unklarheiten bezüglich der Geldverteilung gibt. Diese Unklarheiten können zum Teil in der Sitzung aufgeklärt werden.

Eine weitere Bemerkung kommt bezüglich dem Kostenpunkt adh (allg. dt. Hochschulsportverband), angedeutet wird, den Kostenpunkt eventuell streichen zu wollen. Diskussion dazu wird auf die nächste Sitzung verlegt. Die Diskussion zum Punkt QS-Mittel (Qualitätssicherungsmittel) wird ebenfalls auf die nächste Sitzung verlagert.

Der Investitionspunkt „Wasserspender“ am Standort Tuttlingen soll noch genauer in Erfahrung gebracht werden, u.a. Machbarkeit vom TD?, Beteiligung der Hochschule am Projekt: Beteiligung an der Anschaffung oder Übernahme der Wartungskosten. Das Gremium beauftragt den AStA-TUT und S.Fien mehr in Erfahrung zu bringen.

P. Volk bringt hervor, dass die Fachschaft MME am Furtwangen nicht vertreten ist und bittet darum, dass Geld der Fachschaft MME somit nicht auf zwei Standorte zu verteilen. Zudem kommt auf, dass es vom LHG vorgesehen ist, dass sich eine Fachschaft nicht splitten darf. Hauptsitz ist am Standort VS. Das Gremium hat keine Einwände und stimmt dem Vorschlag vor, dass die Fachschaft MME in Furtwangen gestrichen wird und das Geld der Fachschaft MME am Campus VS zur Verfügung steht. Es wird angemerkt, dass Furtwangen, jedoch weiterhin mit einbezogen werden sollte.

Anmerkung für aufkommende Haushalts- und Wirtschaftspläne wäre es wünschenswert eine Gegenüberstellung mit dem Vorjahr bzw. Vorjahren zu machen.

P. Zimmermann bittet darum, dass für die gelb markierten Referate aller Standorte die Anzahl der Teilnehmer, die Häufigkeit der Veranstaltung und die jeweiligen Kosten gesammelt werden und in der nächsten Sitzung präsentiert werden. Auch sonstige gelbe Felder sollen mit kurzer Erläuterung in der nächsten Sitzung diskutiert werden. S. Fien erklärt sich bereit dem Gremium die gesammelten Informationen bis eine Woche vor der nächsten Sitzung zukommen zu lassen.

Das Gremium wird gebeten, dem Haushaltsplan für 2020/2021 zuzustimmen.

Abstimmung Genehmigung des Haushaltsplans 20/21 (mit der Änderung bei der FA MME- FA MME in FUWA gestrichen):

Stimmberechtigte VSt-Mitglieder	12
Abgegebene Stimmen	12
Ja	12
Enthaltung	0
Nein	0

S. Fien wird mit Frau Vanderlieb in Kontakt treten, bezüglich der Bestätigung des Haushaltsplans durch die Hochschule.

## 7. Finanzantrag Funkgeräte

P. Fleig stellt den Finanzantrag und die drei Angebote vor und betont die Dringlichkeit dieses Antrags. Das Angebot der Firma OneDirect ist das günstigste. Das Gremium wird gebeten, dem Antrag der Funkgeräte zuzustimmen.

Abstimmung über Angebot-Nr.1 Onedirect (max. 2800 € inkl. Versand), falls Express vorhanden in Anspruch nehmen, da dringlich (benötigt werden die Headsets am 24.10.2019):

Stimmberechtigte VSt-Mitglieder	12
Abgegebene Stimmen	12
Ja	11
Enthaltung	1
Nein	0

## 8. Slushymaschinen

P. Fleig stellt Thema kurz vor. Es gibt jeweils in FUWA sowie in VS eine Slushymaschine (Preis in der Anschaffung je 1.700 €). Anregung durch eine Mail des Anbieters eine professionelle Reinigung und Wartung der Maschinen durchführen zu lassen. Das Gremium stimmt dem zu. S.Oeing wird eine unverbindliche Anfrage über die Kosten stellen, sowie ob eine Garantieverlängerung durch die Inanspruchnahme der Firma möglich wäre. Die Mail des Anbieters leitet P. Fleig an S. Oeing weiter.

## 9. Sonstiges

### 1. Wahlsatzung der VSt

P. Volk merkt an, dass in der Organisationssatzung der VSt der Begriff Wahlsatzung gewählt wurde, allerdings ist der offizielle Begriff Wahlordnung VSt. Es wird richtiggestellt, dass sich die VSt in der jetzigen Legislaturperiode an der Wahlordnung der Hochschule orientiert hat und nur kleinere Änderungen an Namen oder Posten vorgenommen wurden.

### 2. LAK (LandesAstenkonferenz)

P. Zimmermann bringt ein, dass die Hochschule Furtwangen vertreten sein soll auf der LAK (alle 4 Wochen am Wochenende an einer HS/Uni in BW). Es werden wichtige Themen behandelt, wie das landesweite Semesterticket. Es wird im Gremium zugestimmt, dass in den Asten und Fachschaften gefragt werden soll, ob es Personen gibt, die das gerne machen würden. In der nächsten Sitzung sollen Ergebnisse vorgetragen werden. Die Anfahrtskosten werden von der VSt übernommen.

### 3. Website der VSt und RefTreff

Die Punkte Website der VSt und RefTreff werden unter einem Punkt zusammengefasst.

Der Ausfall der Webseiten sei nicht tragbar. Die RefTreff-Seite am Campus VS funktioniert gar nicht mehr, an den anderen zwei Standorten funktionieren die Anmeldungen. Admin ist zurzeit R. Speer.

P. Fleig informiert sich bei Admin um genaueren Sachstand in Erfahrung zu bringen bis zur nächsten Sitzung.

### 4. Satzung

P. Zimmermann erläutert kurz aktuellen Stand. Zurzeit handelt VSt nach einer Satzung von 2013 (keine Astenregelung vorhanden), die neue Satzung liegt beim MWK. Jedoch beinhaltet diese Satzung noch Fehler und Unklarheiten bezüglich Begrifflichkeiten. Der Vorschlag ist somit die Satzung zu erneuern, dafür wünscht sich P. Zimmermann weitere Personen aus der VSt neben, die ihn und J. Schmauder unterstützen. R. Udaykumar und M. Rinck erklären sich bereit dazu.

Zudem kommt der Vorschlag ein Treffen mit allen Fachschaften zu organisieren, um diesen die Möglichkeit zu geben über die Überarbeitung informiert zu werden. Treffen soll vor Weihnachten stattfinden. Einen Termin zu finden obliegt den Ansprechpartnern (s.o.)

In der nächsten Sitzung sollen evtl. erste Zwischenstände präsentiert werden.

### 5. Seminar Kehl

L. Geiger und P. Volk sprechen Interesse aus an einem Seminar der HS Kehl zum Thema „Verfasste Studierendenschaft“ teilzunehmen. Die Kosten für die Fortbildung, sowie Unterkunft und Anfahrt werden von der VSt getragen. Die Teilnehmenden sollen mit S. Fien Kontakt aufnehmen bezüglich der Anmeldung.

### 10. Informationen und Austausch

Die nächste Sitzung soll am Di, 19.11.2019 um 19.00 Uhr in Furtwangen stattfinden. Der Standort ist für die Reservierung eines Raums verantwortlich.

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 22.53 Uhr.

---

Datum, Unterschrift des Vorsitzenden